

GRÜNDUNG VON SKINNOVATIONS

Gründung der Zeitschriften SKIN (die österreichische Ausgabe), SKINdeep (die internationale Ausgabe) und SKINnovations ÖGDV GmbH

Nach dem Zweiten Weltkrieg wurden bemerkenswerte Anstrengungen unternommen, um an die glorreiche Vergangenheit der österreichischen Dermatologie anzuknüpfen, indem man die auf der Morphologie basierende Dermatologie mit einer neuen Art von wissenschaftlich orientierter Dermatologie verband, die ihren Ursprung in der englischsprachigen Welt hatte. Unter der Leitung von Klaus Wolff hatten viele junge österreichische Dermatologen das Privileg, an führenden Universitäten und Forschungsinstituten in den Vereinigten Staaten ausgebildet zu werden, wo sie die grundlegenden Prinzipien und Methoden der Biochemie, Zell- und Molekularbiologie, Immunologie, Photobiologie und anderer Disziplinen erlernten. Nach ihrer Rückkehr in ihr Heimatland gelang es ihnen, Österreich zu einem wichtigen Akteur auf dem Gebiet der klinischen und forschenden Dermato-Venerologie zu machen. Die Herausgabe und Veröffentlichung einer hochwertigen Zeitschrift ist ein weiterer Schritt in diesem Streben nach Exzellenz.

SKINdeep

Die digitale Revolution wirkt sich auf viele Aspekte des Lebens aus, so auch auf die Erzeugung, Verbreitung und Kommunikation von Informationen. In der Welt der Wissenschaft und Forschung verschwinden traditionelle Medien wie gedruckte Bücher und Zeitschriften langsam und werden kontinuierlich durch ihre elektronischen Gegenstücke ersetzt. Diese ermöglichen die Präsentation großer Datenmengen, die Sammlung und Sichtung einschlägiger Literatur und die Verbreitung von Wissen in nie dagewesener Geschwindigkeit. Gleichzeitig müssen Maßnahmen wie ein strenger Peer-Review-Prozess ergriffen werden, um die Authentizität und Qualität des veröffentlichten Materials zu gewährleisten. Mit ihrem starken akademischen Engagement hat die Österreichische Gesellschaft für Dermatologie und Venerologie nun die Zeitschrift SKINdeep ins Leben gerufen, eine internationale, begutachtete und frei zugängliche Online-Zeitschrift. Sie soll eine qualitativ hochwertige Plattform auf dem Gebiet der klinischen und wissenschaftlichen Dermato-Venerologie und verwandter Disziplinen werden.

Founding of the magazines SKIN (the Austrian edition), SKINdeep (the international edition) and SKINnovations ÖGDV GmbH

After the Second World War II, remarkable efforts were made to build on the glorious past of Austrian dermatology by combining morphology-based dermatology with a new type of science-oriented dermatology that originated in the English-speaking world. Under the guidance of Klaus Wolff, many young Austrian dermatologists had the privilege of being trained at leading universities and research institutes in the United States, where they learned the basic principles and methods of biochemistry, cell and molecular biology, immunology, photobiology, and other disciplines. Upon their return to their home country, they succeeded in making successfully elevated Austria to a major player in the field of clinical and research dermatovenerology. The editing and publication of a high-quality journal is a further step in this quest for excellence.

SKINdeep

The digital revolution is affecting many aspects of life, including the generation, dissemination, and communication of information. In the world of science and research, traditional media such as printed books and journals are slowly disappearing and are continuously being replaced by their electronic counterparts. These enable the presentation of large amounts of data, the collection of relevant literature, and the dissemination of knowledge at unprecedented speeds. At the same time, measures such as a rigorous peer review process must be taken to ensure the authenticity and quality of the published material. With its strong academic commitment, the Austrian Society of Dermatology and Venereology has now launched the journal SKINdeep, an international, peer-reviewed, and freely accessible online journal. It is intended to become a high-quality platform in the field of clinical and scientific dermatovenerology and related disciplines.

Originalartikel, Übersichtsarbeiten und Perspektiven werden den Kern der Zeitschrift bilden. Ein Gremium aus Chefredakteuren und stellvertretenden Chefredakteuren sowie renommierten Beratern und Mitherausgebern aus dem In- und Ausland wird für den wissenschaftlichen Inhalt, die Neuheit, die Aktualität und die hohe Qualität des publizierten Materials verantwortlich sein und gemeinsam mit dem Verlag der Österreichischen Akademie der Wissenschaften für die Richtigkeit des Publikationsprozesses sorgen. Die Chefredakteure sind Johann Bauer, Georg Stingl und Peter Wolf. Die Herausgeber sind zuversichtlich, dass SKINdeep ein attraktives Publikationsforum sowohl für Kliniker als auch für wissenschaftlich tätige Mediziner und Forscher sein wird. Die SKINdeep-Website, die in Zusammenarbeit mit Pensoft Publishers (<https://pensoft.net>) erstellt wurde, ist seit einigen Wochen online.

Die Zeitschrift, die wie die Zeitschrift eLife (<https://elifesciences.org/>) nur online und fortlaufend (d. h. ohne Ausgaben) erscheinen wird, wird mit März 2025 mit den folgenden Artikeln online gehen, die nach dem Begutachtungsverfahren bereits zur Veröffentlichung angenommen wurden.



Original articles, reviews, and perspectives will form the core of the journal. A committee of editors-in-chief and deputy editors-in-chief as well as renowned advisors and co-editors from Austria and abroad will be responsible for the scientific content, novelty, topicality, and high quality of the published material and, together. Together with staff at the publishing house of the Austrian Academy of Sciences, this committee will ensure the accuracy of the publication process. The editors-in-chief are Johann Bauer, Georg Stingl, and Peter Wolf. The editors are confident that SKINdeep will be an attractive publication forum for clinicians as well as for, physicians, and researchers working in science. The SKINdeep website, which was created in collaboration with Pensoft Publishers (<https://pensoft.net>), has been online for several weeks.

The journal, which like the journal eLife (<https://elifesciences.org/>) will only be published online and continuously (i.e., without issues), like the journal eLife (<https://elifesciences.org/>), will go online in March 2025 with, presenting the following articles, which have already been accepted for publication following the review process.

VON DEN ERSTEN DERMATO-VENEROLOGISCHEN ZEITSCHRIFTEN BIS IN DIE GEGENWART FROM THE FIRST DERMATO-VENEREOLOGICAL JOURNALS TO TODAY

Leipzig 1839-45, thereafter Berlin after 1846
Erlangen 1858-1860 (in German)
Syphilidologie
Archiv für Syphilis & Hautkrankheiten
Syphilidologie

Paris 1844 –1851/52
(in French)
Annales des maladies de la peau

London 1867-1870
Journal of Cutaneous Medicine

New York 1870-1874
first American journal
American Journal of Syphilography and Dermatology

1866 – today (in Italian) oldest journal still published
Giornale Italiano delle malattie veneree e malattie della pelle
(today skin diseases range before venereal)

1869 (Nov. 1868) – today
(in French)
title unchanged since inception
Annales de dermatologie et de syphiligraphie

1869 –today (originally in German, today in English) for some years in the 1870ies it was called „Vierteljahrsschrift=Quarterly Archiv für Dermatologie und Syphilis; today: Archives of Derm Research

1870 – today oldest remaining journal from across the Atlantic
Journal of cutaneous and venereal diseases
(various titles in the following years).
1960-2012: Archives of Dermatology. Since 2012: JAMA Dermatology

1888 – today
venereology is a separate field in the UK
British Journal of Dermatology

1938
Journal of Investigative Dermatology

1971
Journal of the American Academy of Dermatology

1991
Journal of the European Academy of Dermatology and Venereology

2002
Journal der Deutschen Dermatologischen Gesellschaft

2023
SKIN (National Journal of the Austrian Society of Dermatology and Venereology)

2023
SKINdeep (International Journal of the Austrian Society of Dermatology and Venereology)

- Wolber AK, Kittler H. The footprint of AI-generated text in dermatology publications. SKINdeep 2025.
DOI: 10.3897/skindeep.2025.000000
- Pan Y, Hochgerner, M, Bordag N, Absenger-Novak M, Strobl H, Bieber T, et al. Live but not heat-killed Staphylococcus epidermidis elicit an anti-inflammatory phenotype in human embryonic Langerhans cells. SKINdeep 2025.
DOI: 10.3897/skindeep.2025.142637
- Cerroni L, Schadelbauer E, Kogler A, Fried I. Clinicopathological spectrum of lichen planus. SKINdeep 2025.
DOI: 10.3897/skindeep.2025.148220
- Stingl G, Cerroni L, Wolf P. Eosinophils in skin disease: bystanders or pathogenic players? SKINdeep 2025.
DOI: 10.3897/skindeep.2025.145006

Mehr über den Inhalt der Artikel erfahren Sie im Abschnitt der Journal Clubs in der nächsten Ausgabe von SKIN (2025/02 Mai).

SKIN

Als Service für die österreichische Dermatologie-Community haben wir auch die nationale Zeitschrift SKIN zusammenge stellt. Sie berichtet über wichtige lokale Veranstaltungen wie die offiziellen Dermatologie-Tagungen, z.B. die Jahrestagung im November und die Frühjahrstagung der ÖADF. Zusammen mit diesen Artikeln schaffen Berichte über neue Leitlinien, Fallberichte, Neuigkeiten aus der Gesellschaft wie die ÖGDV-Umfrage, Journal Clubs, sowie internationale Kongressberichte einen hohen wissenschaftlichen und klinischen Wert, der dennoch leicht zu lesen ist. Besuchen Sie uns auf skinonline.at!

SKINnovations ÖGDV GmbH

Die Gründung dieser Zeitschriften, die medizinische Entwicklung in der Dermatologie und die Änderungen in der Steuer gesetzgebung mit strenger Bestimmungen für gemeinnützige Organisationen haben es der ÖGDV unmöglich gemacht, in ihren „alten“ Strukturen zu existieren. Der Vorstand hat daher mit Unterstützung des Präsidiums und der Zustimmung der Generalversammlung den gemeinnützigen Verein ÖGDV fit für die Zukunft gemacht. Die SKINnovations ÖGDV GmbH wurde am 26. Juli 2024 gegründet, um langfristig die Produktion von Zeitschriften für den ÖGDV gewinnbringend, aber ohne Beeinträchtigung der Gemeinnützigkeit des Vereins zu ermöglichen.

Johann Bauer, Peter Wolf

Akademische Geschäftsführer der
SKINnovations ÖGDV GmbH

Korrespondenz: editors@skinonline.at

- Wolber AK, Kittler H. The footprint of AI-generated text in dermatology publications. SKINdeep 2025.
DOI: 10.3897/skindeep.2025.000000
- Pan Y, Hochgerner, M, Bordag N, Absenger-Novak M, Strobl H, Bieber T, et al. Live but not heat-killed Staphylococcus epidermidis elicit an anti-inflammatory phenotype in human embryonic Langerhans cells. SKINdeep 2025.
DOI: 10.3897/skindeep.2025.142637
- Cerroni L, Schadelbauer E, Kogler A, Fried I. Clinicopathological spectrum of lichen planus. SKINdeep 2025.
DOI: 10.3897/skindeep.2025.148220
- Stingl G, Cerroni L, Wolf P. Eosinophils in skin disease: bystanders or pathogenic players? SKINdeep 2025.
DOI: 10.3897/skindeep.2025.145006

You can find out more about the content of the articles in the Journal Club section in the next issue of SKIN (2025/02 May).

SKIN

As a service for the Austrian dermatology community, we have also compiled the national journal *SKIN*. ItThis reports on important local events such as the official dermatology conferences, e.g., for example, the annual conference in November and the spring conference of the ÖADF. Together with these articles, reports on new guidelines, case reports, news from the society such as the ÖGDV survey, journal clubs, and international congress reports create aadd high scientific and clinical value that isbut are still easy to read. Visit us at skinonline.at!

SKINnovations ÖGDV GmbH

The founding of these journals, medical developments in dermatology, and changes in tax legislation with(i.e., stricter regulations for non-profit organizations) have made it impossible for the ÖGDV to exist in its “old” structures. With the support of the Executive Committee and the approval of the General Assembly, therefore, the Board of Directors has therefore made the non-profit organization ÖGDV fit for the future. SKINnovations -ÖGDV Ges.m.b.H.GmbH was founded on July 26, 2024, in order to enable the long-term production of journals for the ÖGDV profitably, but without impairing the non-profit status of the association.

Johann Bauer, Peter Wolf

Academic Managing Directors of
SKINnovations ÖGDV GmbH

Correspondence: editors@skinonline.at